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１／８ 

第 1回柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会議事録 

日  時 平成 30年 6月 27日(水) 午後 2時から午後 3時 30分 

場  所 柏原市役所 教育センター1階 会議室 

出 席 者 （柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会委員） 

○石橋委員（柏原市健康福祉部） 

○市川委員（柏原市政策推進部） 

○大村委員（市民） 

○茅野委員（大阪中河内農業協同組合） 

○河村委員（大阪教育大学） 

○重森委員（関西福祉科学大学） 

○谷委員（柏原市労働組合協議会） 

○西戸委員（柏原市市民部） 

（50音順） 

欠 席 者 ○石村委員（パナソニックサイクルテック株式会社） 

○渡辺委員（株式会社りそな銀行柏原支店） 

（50音順） 

事 務 局 ○山口 総合政策監 

○小林 政策推進部次長兼企画調整課長 

○山本 企画調整課参事兼課長補佐 

○中嶋 企画調整課主査 

○峯  企画調整課主査 

○山木 企画調整課主務 

○大井 柏原市商工会事務局長 

会議次第 １ 開会 

・委員及び事務局の紹介 

・委員長及び副委員長の選出について 

２ 議題 

（１）推進委員会の目的について 

（２）柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況と効果検証につ

いて 

（３）地方創生推進交付金の活用状況について 

（４）転入・転出アンケート結果について 

（５）推進委員会のスケジュールについて 

３ その他 

４ 閉会 
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１ 開  会 

 ○委員会成立報告 

委員 8名出席により、推進委員会規則第 5条第 2項の規定に基づいて、

委員会が成立していることを報告。 

○委員及び事務局の紹介 

○委員長及び副委員長の選出 

委員長：市川委員 

副委員長：西戸委員 

２ 議  題 

委員長 開会挨拶 

委員の皆様には、ご多忙の中、ご出席いただき感謝申し上げる。また、

平素は本市の市政に多大なるご尽力を賜りまして、厚くお礼申し上げる。 

事務局 【資料確認】 

次第 

資料１ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会について 

資料２ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略 KPI（重要業績評価指標）

進捗状況一覧表 

資料３ 市の現況について（人口の推移等） 

資料４ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略 KPI(重要業績評価指標)

進捗状況一覧表 地方創生推進交付金事業における KPI(平成 29

年度実績) 

資料５ 柏原市転入・転出アンケート結果 

資料６ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会スケジュール 

【委員会の運営等】 

委員会を公開とし、推進委員会議事録を作成し、公表する。 

委員会開催時には傍聴者の入室を認める。 

委員長 

 

 

事務局説明 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

【議事進行】 

（１）推進委員会開催の目的について 

 

（事務局 説明） 

資料１ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会について 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問等を問う。 

 

（意見、質問なし） 

 

（２）柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況と効果検証につ

いて 

 

（事務局 基本目標ごとに説明） 
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３／８ 

 

 

事務局説明 

 

委員長 

 

 

 

事務局説明 

 

委員長 

 

Ａ委員 

 

 

事務局 

 

Ａ委員 

 

事務局 

 

 

Ａ委員 

 

事務局 

 

事務局説明 

 

委員長 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

資料２ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略 KPI(重要業績指標)進捗状況一覧表 

 

≪基本目標１ 子育て環境ナンバーワンのまち かしわら≫ 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

（意見、質問なし） 

 

≪基本目標２ 働きやすいまち かしわら≫ 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

目標指標「かしわらＷＥＢ版就職フェアでの職業紹介件数（年間件数）」

について、問い合わせ件数か紹介件数か。 

 

年間の紹介件数。 

 

紹介があって、勤められたということか。 

 

紹介後に就職できたかというところまでは把握していないため、後日確

認して報告する。 

 

目標値は紹介件数ということで良いか。 

 

本戦略を策定したときに紹介件数を目標値として設定している。 

 

≪基本目標３ 住んでみたい、住み続けたいまち、かしわら≫ 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

目標指標「広域サイトの閲覧件数」について、閲覧件数はトップページ

でなくても良いのではないか。 

 

閲覧件数のカウントは、トップページしかできないと担当課に確認して

いる。 

 

検索エンジンのキーワードによるアクセスが他のページにもあるはず

なので、少し工夫した方が、件数がもっと上がるのではないか。 

 

目標値の設定も併せて、担当課と検討する。 
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事務局説明 

 

委員長 

 

Ｃ委員 

 

 

委員長 

 

 

 

Ｄ委員 

 

事務局 

 

Ｄ委員 

 

 

 

Ａ委員 

 

事務局 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

事務局 

 

≪基本目標４ 暮らしやすいまち かしわら≫ 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

戦略と直接関係ないが、大阪北部地震を受けて、ブロック塀の調査につ

いて依頼があったが、柏原市として何か行っていることはあるか。 

 

公共施設と学校については点検を行っている。民間へは今のところホー

ムページでブロック塀の点検の仕方と相談先を紹介している。今後動きが

あれば市民に知らせていく。 

 

これまで戦略会議を行って、課題が何か見えてきたか。 

 

やはり人口減少の問題が一番の課題として出てきている。 

 

大学との連携を取ることが選択肢として出てくると思うので、現在は大

学との連携が減少しているが、課題解決に積極的に活用していただきた

い。 

 

人口の自然減を止める方法は。 

 

人口ビジョンでも指摘しているが、自然減を抑制するというよりは、出

生率を高めることが重要と考えている。 

 

国の方でも現在外国人の活用というのが出てきているが、柏原市内には

留学生も一定数居住していると考えられる。これらの方は日本の応援団に

なってくれると思うので、長期ビジョンとしては重要であり、柏原市とし

てどのようなお考えを持っておられるのか。 

 

外国人の方の活用は今後の課題となると考えているが、今現在はまず、

外国人、日本人の関係なく、学生の方々と連携して、行政課題について考

える機会を持ちたいと考えている。外国人の方々との連携はまだ具体的に

は考えられていない。 

 

社会減の状況から、大学生が就職の際に市外に出るウェイトが大きくな

っているように感じられる。インターンシップなどの連携を取ることで、

柏原市に残ってもらえるようにして行ければと思う。 

 

市の職員でも、市外出身者が柏原市内の大学を卒業して就職し、柏原市
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委員長 

 

 

 

 

事務局説明 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

内に住んでいる場合が多々あるので、インターンシップについても積極的

にできるものであれば、活用していきたいと考えている。 

 

総合戦略に掲げているＫＰＩについて一通り進捗状況の説明があり、委

員の皆さんにも意見を伺った。総合戦略の進捗状況は分かったが、昨年一

年間の取組により、市の状況にどのような変化があったか、市の現状を踏

まえて報告をお願いする。 

 

（事務局 市の現況について説明） 

資料３ 市の現況について（人口の推移等） 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

（意見、質問なし） 

 

この総合戦略も今年で４年目を迎え、残り２年となっているが、市の状

況を見ても、人口減少は続いており、出生も相変わらず減少傾向にあるの

で、自然減の幅は拡大している。今後の取組として、これらの特徴的な部

分に対する対策等を事務局は考えているか。 

 

出生数の減少は全国的に出生率の低下等もあることから課題となって

おり、これを直接的に増加傾向とすることは困難な状況である。後ほど議

題３でもお話しするが、昨年度から開始している、国の地方創生推進交付

金を活用した子育て中の母親が子育てしながら働くことのできる環境の

構築や議題２で説明した子育てに関する政策など、子育てに係る環境の整

備を行うことで、子どもを育てやすい環境を作り、出生数の改善に結び付

けていくことが必要であると考えている。 

総合戦略を推進する各種事業も、来年度に向けて、事業担当課からの提

案を受けながら取組を推進して行き、学生の力も活用して、柏原市の魅力

を発信し、交流人口の増加を図る。また、交流人口の増加を定住人口の増

加に結び付けられるような施策の展開についても、考えていく必要がある

と考えている。 

推進委員の皆様にも今後の柏原市の活性化に向けて、大学からご提案い

ただいた連携事業の強化のような、ご提案や現在取り組んでいる事業の見

直しなどについての意見を忌憚なくお聞かせいただきたい。 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

（意見、質問なし） 
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委員長 

 

 

 

 

 

事務局説明 

 

 

 

委員長 

 

Ｃ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

Ｂ委員 

 

事務局 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

本日、この場だけで意見をいただくのは時間も限られており、考える時

間等も必要かと思われる。委員の皆様からは引き続き意見等をいただくよ

うお願いする。 

 

（３）地方創生推進交付金の活用状況について 

 

（事務局 説明） 

資料４ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略 KPI(重要業績指標)進捗状況一覧表 

地方創生推進交付金事業における KPI（平成２９年度実績） 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

観光はリピーターが重要となるが、リピーターの数をカウントしている

か。あるいは、リピーターなどから意見の収集など行っているか。 

 

現在は把握していないが、ご意見をいただいた通り、今後取り組みの中

で提案して見ていきたいと思う。また、三郷町と行っている別事業におい

ても、そのあたりを含めて検討していきたいと思う。 

 

同じく観光について、宿泊者数はどういったカウントの仕方か。 

 

これは２市２町にある宿泊施設全体でのカウントとなっており、柏原市

は現在、宿泊施設のカウントはない。 

 

他市町に宿泊している方にも柏原に来てもらわないといけないと思う。

よほど上手に行わないと、私自身は交流人口を定住人口の増加に結び付け

るのは難しい面があると感じているので、課題があると感じたが。 

 

市としても、交流人口だけで定住人口が増加すると考えておらず、中長

期的な視点で市の魅力づくりを行って、住んでくれる方が増えることを期

待している。また、短期的には転出抑制が必要であり、後ほど説明する転

出者アンケートの設問に「また、柏原市に住みたいですか」という項目が

あって、６７％弱くらいの方がまた住みたいと答えているので、物件が見

つからないのか、ないのかなどの分析を行って策を打てるようにしていき

たい。今後は、短期的・中長期的に分けて、それぞれの策を打っていく。 

 

２市２町の件に関しては、ルートを見ても、どうやって柏原に来てもら

うか考えないといけないと思う。 

 

３０年度の事業としてプロポーザルで業者選定をして話を進めている
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委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

事務局 

 

Ｂ委員 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

ところなので、柏原市でのツアーなどいただいた意見を担当課に投げかけ

ていきたいと考えている。 

 

昨年度から活用して取り組んでいる広域による観光分野と多世代交流

推進と母親労働拠点創出事業が進んでいるが、これらの事業についての検

証をしっかりと行うと共に、新たな先駆的な取組を今後も実施していただ

きたい。 

 

（４）転入・転出アンケート結果について 

 

（事務局 説明） 

資料５ 柏原市転入・転出アンケート結果 

 

事務局の説明に対して、意見又は質問を伺う。 

 

アンケート総数について、届け出に来た申請者に資料を渡して回答があ

ったとのことだが、この間の転入届出者総数に対して何％回答があったか

を示した方が分かりやすいのではないか。転入と転出の数値に大きく差が

ある部分なんかは全体が見れると見やすくなると思う。 

 

このアンケートの前提条件を申し上げていなかったので、あらためて申

し上げると、３月１１日から５月１２日に本庁市民課に届け出に来庁した

申請者に回答用紙を渡し、待ち時間等に記入していただいて職員が回収し

た。実際に届け出に来ても、記入していただけていない方もいるため、そ

の期間の届出者全体の数値を現在は持ち合わせていないが、市民課にデー

タを依頼し、確認出来たらお知らせする。 

 

この資料は公開するのか。 

 

今回の資料に関しては議事録掲載時に全て資料公開する。 

 

自由意見について、転入者が少ないのはこれから柏原市に住むからとい

うところがあると思うが、気になっているのは柏原市主催ではない一企業

のイベントに関する記述があるので、これについても載せるのか。 

 

一度検討する。 

 

（５）推進委員会のスケジュールについて 

資料６ 柏原市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会スケジュール 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

本日の総合戦略の進捗状況に関する検証と意見に基づき、総合戦略の見

直し等、内容の検討を進める。また、来年度の取組に関して、まち・ひと・

しごと創生総合戦略に位置付ける新たな施策や事業を検討の上で、総合戦

略の見直しや新たな提案に伴う内容の検討を行う。 

その後、平成３１年２月から３月頃に改訂版の案を提示し、第２回委員

会を開催して意見をいただきたいと考えている。 

今後も、総合戦略の見直しに向けて、引き続き意見をいただくよう、重

ねてお願いする。 

 

今後のスケジュール案について、今年度の委員会の開催予定を次回来年

２月か３月頃に総合戦略の改訂版の確認作業ということで提案されたが、

委員会として了承するということでよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

事務局においては、次回の委員会の準備及び、本日の委員会での意見等

を踏まえて総合戦略の見直しを進めるようお願いする。 

これで議題は終了となるが、他に意見等ないか。 

 

（意見、質問なし） 

 

委員の皆様方には長時間にわたる議論をいただき、感謝申し上げる。次

回も、活発な議論をいただくようお願い申し上げ、本日の会議を閉会させ

ていただく。 

 


